



Armas francesas para Videla

De *Le Nouvel Observateur*,
con exclusividad en México
para *El Día*

El ejército argentino dispondrá a breve plazo de unas 60 autoametralladoras livianas Panhard, del tipo AML-243, equipadas con cañones de 90 mm. El 11 y 12 de noviembre pasado, en efecto, varias decenas de esos vehículos fueron embarcadas en el puerto del Havre en un barco argentino. Dos semanas antes, otros 25 AML, así como 700 cajas de municiones, habían sido cargados en el buque "Río Colorado" (de la empresa de navegación bonaerense ELMA) por soldados franceses. La causa: los estibadores del puerto se habían negado a cumplir la tarea.

Por razones de seguridad (y de discreción) el material bélico destinado a Buenos Aires es almacenado en el recinto de la base mi-

litar de tránsito del Havre y su carga se efectúa en domingos. Pero esto no ha impedido que grupos de manifestantes pinten con grandes letras rojas "Armas para las dictaduras" en los containers listos para ser embarcados.

Sometido a diversas restricciones de aprovisionamiento bélico por el gobierno norteamericano, debido a sus permanentes violaciones de los derechos humanos, el gobierno del general Videla se ha dirigido a abastecedores británicos, franceses, italianos, españoles y alemanes, para renovar sus stocks. En mayo pasado, una misión militar encabezada por el vicealmirante Lambruschini, jefe del Estado Mayor argentino, visitó Francia "a título privado." Objetivo del viaje: negociar la adquisición de corvettes, de avisos, de aviones Super-Etendard y de cohe-

tes a; rqs Crotale. El ejército argentino posee ya una docena de Mirage III, 120 tanques medianos AMX-13 y una decena de helicópteros Alouette III. Francia, como es sabido, no acostumbra poner condiciones políticas a la venta de armas. En 1976 y 1977 las exportaciones de material bélico francés batieron un nuevo récord: de 11 mil 600 millones en 1976, a 14 mil 500 millones en 1977. En cuanto a los pedidos recibidos, pasaron de 18 mil 500 millones a 27 mil millones aéreos Crotale. El ejército argentino socialista, que acaba de presentar un proyecto de ley sobre exportación de material de guerra, Francia vende actualmente 2 veces más armas por habitante que el primer país comerciante de armas del mundo: los Estados Unidos.

(Traducción de D. W. S.)